

## Ex consejeros piden evitar cuoteo político en designaciones de futuro Consejo Fiscal Autónomo

Martes, 05 de Junio de 2018 - Id nota:754667

Medio : Pulso  
Sección : Economía & Dinero  
Valor publicitario estimado : \$2349504.-  
Página : 10  
Tamaño : 16 x 18

[Ver en formato web](#)



Alejandro Foxley y Manuel Marfán acompañaron al ministro de Hacienda, en señal de respaldo a la medida. FOTO: AGENCIA UNO

## Ex consejeros piden evitar cuoteo político en designaciones de futuro Consejo Fiscal Autónomo

El Ministerio de Hacienda presentó el proyecto que crea el nuevo CFA, que tendrá un costo \$260 millones anuales y que será liderado, al menos hasta que se apruebe la ley, por Klaus Schmidt-Hebbel.

PAULA GALLARDO

—Tal como se comprometió en la Cuenta Pública, el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, presentó el proyecto que formaliza por ley al actual Consejo Fiscal Asesor (CFA) y le otorga autonomía, aunque manteniendo el carácter de asesor, es decir, sus decisiones no serán vinculantes.

Además, Larraín dio a conocer a los nuevos integrantes de la instancia quienes, al menos hasta que se apruebe la ley, funcionarán bajo el antiguo diseño. Se trata del economista Klaus Schmidt-Hebbel (presidente); Andrea Tokman (vicepresidenta); Jorge Rodríguez Cabello (ex subdirector de Racionalización de la Dipres); en tanto, renuevan su período Aldo Lema y Gonzalo Sanhueza del CFA actual. Todos ellos, una vez que el Congreso apruebe la normati-

va, podrían ser renovados en sus cargos.

El proyecto establece que el Presidente de la República nombrará al presidente del Consejo que permanecerá en el cargo hasta el fin del período presidencial; los consejeros serán propuestos por el gobierno al Senado, que deberá aprobarlos por 2/3 de sus miembros. Éstos durarán 4 años, pudiendo ser reelegidos una vez y se renovarán en pares cada dos años.

La noticia fue bien recibida por ex integrantes de la instancia, aunque expresaron inquietud por el cuoteo político en la selección de sus integrantes.

Según Manuel Agosin lo importante es que "se elija a personas técnicamente idóneas, que no se siga con los cuoteos o que se politice", opinión que compartió Luis Felipe Lagos,

### CIFRAS CLAVE

2

representantes, uno de Hacienda y el otro de Dipres participarán en el CFA, pero no tendrán derecho a voto.

### \$260 millones

anuales costará en régimen el nuevo CFA. Los consejeros recibirán dieta por sesión y con topes por mes calendario.

5

integrantes tiene el CFA autónomo: el presidente será elegido por el Presidente de la República y los 4 consejeros ratificados por 2/3 del Senado.

quien planteó que si bien el CFA "tendrá soporte y legitimidad política, lo más probable es que se cuotee en el Senado".

**COSTOS.** El titular de Hacienda explicó que el costo del CFA ascenderá a \$260 millones en régimen. Por concepto de dieta, en tanto, percibirán el equivalente a 12UF por sesión (\$325 mil al valor UF del 4 de junio), con un máximo de 72UF (en torno a los \$1 millón 950 mil) por mes calendario. El presidente de la instancia, recibirá la misma dieta aumentada en 50%.

El CFA autónomo podrá proponer cambios metodológicos en el Balance Estructural y realizar informes de las materias de su competencia que deberán ser presentados ante las comisiones de Hacienda del Senado y de la Cámara de Diputados, entre otras. ●